

GUÍA PEDAGÓGICA N°6

Escuela: **E.P.E.T. N° 1 de Jáchal.**

Nivel: **Secundario**

Ciclo: **Primero**

Año: **Tercero**

División: **Tercera**

Turno: **Mañana.**

Área Curricular: **HISTORIA.**

Docente: **Páez, Silvina.**

Contacto/s: **2644123893-silvinapaez159@gmail.com**

F. de presentación: **el 17 de agosto del 2020 .**

Título de la propuesta: **El escenario político después de la independencia.**

Contenidos:

- **Centralismo vs. Federalismo: los conflictos políticos y los intereses económicos en la organización territorial.**

Actividades:

1- Observen detenidamente la siguiente imagen y luego respondan:

- ¿Qué sucede entre los personajes que aparecen en ella?
- ¿A quién está representando el personaje que se ubica en el centro?
- ¿Qué diferencias tienen los portadores de los carteles?, ¿Por qué?
- ¿Cuál es el mensaje que expresa la imagen?



2- Lean el siguiente texto:

Unitarios y Federales.

Después de la declaración de la independencia y durante el proceso de organización nacional, se desarrollaron dos tendencias políticas opuestas: federalismo y centralismo. Dicho enfrentamiento, estuvo presente durante los primeros cincuenta años de vida de lo que hoy es Argentina. Las posiciones de los unitarios y de los federales representaron formas opuestas de organizar las relaciones entre las distintas provincias que integraban el nuevo Estado Nacional. Si bien, la revolución surgió frente a la tradición colonial que había concentrado el poder en el monarca, una vez libres del control español, comenzó el choque de intereses entre aquellos que habían luchado juntos.

Por un lado, algunos consideraban que lo mejor era que una provincia tuviera el control sobre las otras. A este pensamiento se le llamó centralismo o unitarismo. Ese grupo predominaba en Buenos Aires, aunque también tenía seguidores en las provincias (Por ejemplo, en San Juan, Sarmiento adhería al unitarismo). Los unitarios o centralistas, pretendían que toda la actividad económica y la vida política estuvieran reguladas desde la capital. Esa posición se basaba en la tradición virreinal y en el control del puerto. De esta manera, la postura económica que defendían, era el liberalismo, porque les permitiría comerciar con varios países. El color que identificaba a los unitarios era el celeste.



Por otro lado, el partido federal era más variado. Básicamente, sus integrantes tenían en común la oposición al centralismo porteño. De todas maneras, se los puede definir como partidarios de que cada provincia conservara su autonomía y pudiera regirse libremente, aunque formara parte de una unidad mayor. En lo económico, defendían el proteccionismo, porque de esa forma, podían proteger y fomentar la industria local. El color rojo, fue el distintivo del grupo.



3- Luego de leer el texto, completen el siguiente cuadro comparativo.

CARACTERÍSTICAS	UNITARIOS	FEDERALES
Postura política		
Postura económica		
Distintivo		

Equipo de conducción:

- Directora: Prof. Nancy M. Heredia.
- Vicedirector: Prof. Rodolfo A. Reiloba.
- Regente: Prof. Iris B. Gómez.